

## EN BREVE

## 20 años del área de Medio Ambiente

## AMPLIA PARTICIPACIÓN

➤ Más de trescientos estudiantes en horario escolar y otros tantos centenares de personas, en horario de apertura al público, visitaron la pasada semana la exposición sobre los 20 años de trabajo del Servicio Municipal Medio Ambiental de Ermua. El alcalde de la localidad, Carlos Totorika, y los responsables municipi-

pales, tanto de la creación del Servicio, como la exconcejala María Asun Ardanza o el concejal actual de este departamento, Félix Prol, visitaron también la muestra para recordar, en parte, su participación en alguna de las actividades y charlar con los niños y niñas que visitaban la muestra. También estuvieron presentes, en la última jornada del pasado viernes, representantes de Debegesa, sociedad a la que se agradeció el apoyo recibido durante todos estos años.



Participantes en la celebración del 20 aniversario. ➤ A. LASUEN

## Exposición del alumnado de la Escuela de Pintura

## HASTA EL 15 DE DICIEMBRE

➤ El alumnado de la Escuela municipal de Pintura de Ermua exhibirá, hasta el día 15 del presente mes de diciembre, las obras realizadas durante este curso, en Lobiano Kultur Gunea. Esta muestra, que recogerá trabajos de todos sus componentes y se instalará en las dos salas de muestras existentes, se podrá visitar en horario de las 18 a las 20 horas.

## Diversos colectivos ermueños organizan actos para celebrar el 'Día del Euskera'

Una charla musical para Secundaria, una gala para Primaria, juegos en la plaza y reparto de manzanas son algunas de las actividades previstas

## ➤ AINHOA LASUEN

ERMUA. Diversos agentes sociales y culturales de Ermua han organizado para hoy un programa para celebrar el Día Internacional del Euskera. Diversos colectivos y el Departamento de Euskera del Ayuntamiento de Ermua han unido esfuerzos para organizar un programa atractivo y aportar su granito de arena en motivar a la población para que se conciencie de la importancia de usar el euskera en la vida cotidiana.

El programa dará comienzo con la iniciativa 'Baga, Biga, Higa'. Se trata de un proyecto elaborado conjuntamente por los músicos Mikel Markez y Eñaut Elorrieta en el que se hace un repaso a la historia musical en euskera desde sus comienzos hasta la década actual.

En esta ocasión Mikel Markez acudirá a Ermua acompañado del



La fiesta de San Martín es una de las actividades de fomento del euskera en Ermua. ➤ A. LASUEN

componente del legendario grupo Ake-larre, Jesús Mari Lopetegui, para ofrecer una charla. La ponencia estará acompañada con vídeos y música en directo. Esta actividad está dirigida al alumnado de la Enseñanza Secundaria Obligatoria de la ESO y del Ins-

tituto de Enseñanzas medias de uni Ermua-Eibar. La actividad se celebrará en el Ermua Antzokia a partir de las 11.15 horas.

Ya por la tarde, los alumnos de Educación Primaria de todos los centros educativos locales participarán

en una gala de celebración del Día del Euskera. El evento comenzará a las 14.30 horas y tendrá como eje principal al alumnado, ya que será el protagonista y participará de manera directa o indirecta en los diversos actos a desarrollar. Habrá kara-

ke, coreografía, música y reparto de los premios literarios Juanita Ibaibarriaga, entre otros. «Estas y alguna otra sorpresa serán algunas de las actividades que se desarrollarán durante el acto», avanza los organizadores.

El grupo de tiempo libre local Antzixiketán también participará de esta celebración con la organización de una serie de juegos en la plaza de Cardenal Orbe. Comenzarán a las 16.30 horas. A partir de entonces los pequeños del municipio podrán disfrutar en la plaza pintando, cantando y pasando un buen rato en torno al euskera.

El colectivo de fomento del euskera en Ermua, Euskal Birusa, también se suma a esta jornada con su campaña 'Euskara Ahora'. Ésta pretende concienciar a la población ermueña de la importancia del uso del euskera en su vida cotidiana. Consiste en el reparto de manzanas en la plaza. Comenzará a las 18 horas.

El Día del Euskera se suma al resto de actividades que se desarrollarán durante el mes de diciembre en Ermua, en euskera. Durante el mes se hará llegar a los hogares de los escolares ermueños el catálogo de productos en euskera.

En relación con la Navidad y con el tradicional personaje euskaldun de Olentzero, entre otras actividades, hasta el día 30 se podrá participar en la carta a Olentzero, en la biblioteca. El día 24 saldrá por las calles de Ermua el Olentzero Txiki y el día 31 se realizará el recibimiento y la quema del muñeco.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

## CARTELERA DE CINE

## EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

## ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

## COMUNICACIONES

## AUTOBUSES

## EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.  
Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

## SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*  
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*  
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*  
\*Llegada a Ermua

## EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

## BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.  
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

## EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

## VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

## EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.  
Festivos: 7.45 y 18.00

## PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.  
Festivos: 11.00 y 21.00.

## EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

## ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

## EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

## ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

## EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

## HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

## TRENES

## BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

## EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

## ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

## SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

## EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

## EIBAR

De 9.00 a 22.00: Urizar (Julián Etxeberria, 7).

## ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

## EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Alberdi (Zubiaurre, 9. Ermua).

DEBA

# El Amaikak de Preferente sufre una dura derrota en casa ante el líder del grupo

:: ION FERNÁNDEZ

**DEBA.** Duro fin de semana para los equipos del Amaikak Bat. La mayoría han sido derrotas. Las victorias han venido de la mano del juvenil masculino y de los pequeños, los infantiles. Los mayores, por su parte, han vuelto a encajar una goleada, esta vez ante su afición. Hace dos jornadas cayeron ante el Ilintxa por 5-0 y en esta ocasión ha sido ante el líder, el Urola, por 0-4.

Los entrenados por Unanue y Urbietia desaprovecharon un penalti en los primeros minutos, y a partir de ahí tuvieron que ir al ritmo marcado por el líder, un equipo más equilibrado y que se encontró con muchas facilidades por parte de la defensa local. Los debarra han perdido en estos partidos un poco el ritmo al que tenían acostumbrados a la afición local.

El juvenil se hizo con una victoria importante de cara a estar arriba en la clasificación. El Amaikak dominó al Urola de principio a fin y goleó con los tantos de Markel, Tomas, Garate y Ciorraga a uno de los equipos duros del grupo. Pronto se vio la superioridad debarra, que se hizo con el control del centro del campo, defendió bien y saliendo rápido al ataque, lo que llevó al rival a replantarse y a ellos a jugar con placer.

Se esperaba un partido igualado para el juvenil femenino, ya que compartía con el Zestoa la cuarta plaza, pero el acierto del rival decidió el encuentro. Se adelantaron las locales, y eso hizo que el Amaikak adelantase sus líneas para conseguir el empate, pero no aprovechó sus ocasiones. El rival sí consiguió ver puerta y puso el segundo, lo que mató el encuentro.

Los cadetes disputaron un encuentro muy igualado, en el que los errores decidieron el choque. El Amaikak perdió porque el Urola supo aprovechar mejor sus oportunidades, además de contar con una buena defensa. Los debarra lo dieron todo sobre el terreno de juego y pelearon mucho, pero el tanto de Iart no sirvió para obtener nada positivo.

Las chicas del cadete no pudieron traer nada de Donostia ante un



El Amaikak juvenil ganó al Urola. :: ANDER SALEGI

## RESULTADOS

**Preferente:** Amaikak-Urola 0-4.  
**Juvenil:** Urola-Amaikak 1-4.  
**Juvenil F:** Zestoa-Amaikak 2-0.  
**Cadete:** Amaikak-Urola 1-2.  
**Cadete F:** Intxaurdi-Amaikak 2-0.  
**Infantil:** Zestoa-Amaikak 0-3.  
**Infantil T:** Elgoibar-Amaikak 0-0.  
**Infantil F:** Zestoa-Amaikak 2-7.

Intxaurdi que estuvo acertado y fue superior. Las debarra pelearon por lograr algo positivo, pero no pudo ser.

El infantil se impuso en casa del Zestoa y sigue su camino triunfal en la Primera División. Pronto se vio su superioridad, aunque no estuvo tan acertado como en otros par-

tidos de cara a la meta rival. La victoria fue clara con los tantos de Axular, Ekaitz y Eskudero. El equipo Txiki volvió a la competición ante el Elgoibar y jugó un choque muy igualado, con dominio debarra en la primera parte, en la que desaprovecharon un penalti; y un segundo tiempo en el que controló el rival.

Victoria por goleada del infantil femenino, con tantos de Izeta, con cuatro; y Amu y Gómez, con dos cada una. No encontraron rival en cada del Zestoa y reflejaron sobre el marcador su superioridad.

El club ha realizado este fin de semana dos sorteos, debido a que en el de hace 15 días no apareció ganador. En esta ocasión, en el primero de ellos el ganador ha sido el 2.351, mientras que el 1.540 se queda como suplente; mientras que en el segundo, el 1.567 se presenta como ganador y el 2.572 como suplente.

## EN BREVE

### Debanaturaren ekintza

Debanatura elkarteak ekintza ezberdinak antolatu ditu hilabete honetarako. Gaur, arratsaldean, Gela Berdean ekimen berria antolatu dute. 17:00etan hasita, Fosilen tailerra aurrera eramango da 18:30ak arte.

### Taller de AnimaDeba

AnimaDeba ha organizado un taller para conocer la técnica de la rotoscopia, que se llevará a cabo el 14, 21 y 28 de diciembre. Los interesados se podrán apuntar hasta el 10 en la oficina de turismo. El precio será de 10 euros para los jóvenes y 20 para los mayores, y AnimaDeba aportará el material necesario.

### Teléfonos de interés

El teléfono correspondiente al Ayuntamiento y a la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren: 943-191037 y para solicitar un taxi llamar al 943-191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700.

ONDARROA

# La Ertzaintza detiene a tres jóvenes por robar en centros formativos, tras devolver el botín

Sustrajeron una caja fuerte, dinero, móviles y ordenadores portátiles; algunos de los objetos los tiraron al río

:: ALBERTO ECHALUCE

**ONDARROA.** La Ertzaintza ha detenido a tres jóvenes, de entre 21 y 24 años de edad, acusados de robar en el Instituto y en la Escuela de Pesca, después de que los detenidos devolviesen el botín en dependencias policiales, donde fueron citados al ser sospechosos del robo. Según dieron cuenta desde el departamento vasco de Seguridad, los agentes sospecharon de los jóvenes a raíz de un hecho ocurrido en la madrugada del pasado día 29, horas antes de que la Ertzaintza tuviese conocimiento de los robos.

Una patrulla de la Ertzaintza observó en la madrugada de ese día que un turismo se detuvo en el conocido como Puente de Calatrava y que un hombre que descendió de su interior tiró al agua una caja de aspecto metálico que extrajo del maletero.

Los ertzainas interceptaron el vehículo y comprobaban que en su interior viajaban tres jóvenes, quienes, a preguntas de los agentes, no ofrecieron una explicación convincente sobre lo que habían tirado al agua. Pese a ello, los policías les dejaron marchar al no encontrar en el coche nada que les pareciera sospechoso. Ese mismo día, la Ertzaintza fue informada

por un responsable del Instituto de la localidad de que se había cometido un robo en el centro, del que sus autores se habían llevado una caja fuerte, varios teléfonos móviles, un disco duro y cierta cantidad de dinero.

## Recuperado del agua

Más tarde, un responsable de la Escuela de Pesca de Ondarroa comunicó a la Ertzaintza de que en su local también habían sufrido un robo y que echaban de menos varios ordenadores portátiles y un proyector, entre otros bienes.

Los agentes recordaron, entonces, lo ocurrido durante la madrugada y solicitaron la intervención de un equipo de buceo de la Ertzaintza para recuperar lo que los jóvenes habían tirado al agua, que resultó ser una caja fuerte con un teléfono móvil en su interior. Un responsable del Instituto de la localidad reconoció ambos objetos como parte de lo robado en el centro.

Ante ello, los ertzainas responsables de la investigación contactaron con los tres jóvenes y les solicitaron que se personaran en dependencias policiales. Los jóvenes acudieron a comisaría con diversos objetos, entre ellos tres ordenadores portátiles, un proyector, un teléfono móvil, un disco duro y varios cientos de euros en metálico, todo ello fruto del robo en los locales citados.

Los jóvenes, que informaron a los agentes de cómo habían cometido los robos, quedaron detenidos, según las mismas fuentes.

ERMUA

## Programa de actos para celebrar el Día internacional del euskera

:: K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** Hoy, 3 de diciembre, se celebra el Día internacional del euskera, y diversos agentes sociales ermutarras han unificado sus esfuerzos para realizar un programa atractivo y concienciar así de la importancia de usar el euskera en la vida cotidiana.

El programa se inicia con 'Baga, Biga, Higa', proyecto elaborado conjuntamente por Mikel Markez y Eñaut Elorrieta, en el cual se realiza un repaso a la historia musical en euskera desde sus comienzos hasta la década actual. En esta ocasión Mikel Markez acudirá a Ermua acompañado del compon-

te del legendario grupo Akelarre, Jesús Mari Lopetegui. La charla está acompañada con videos y música en directo. El acto se celebrará en el Ermua Antzokia a las 11.15.

A la tarde, los alumnos de Educación Primaria de todos los colegios de Ermua participarán en una gala de celebración del día del euskera. La gala comenzará a las 14.30 y tiene como eje principal el alumnado, ya que son estos los protagonistas y participarán de manera directa o indirecta en los diversos actos a desarrollar.

A las 16.30, el grupo de tiempo libre local Antxitziketean, realizará una serie de juegos en la plaza de Cardenal Orbe, momento en que los más pequeños podrán disfrutar, pintar y cantar.

Euskal Birusa también se suma con la campaña 'Euskera ahora', la cual pretende concienciar a la gente para que use el euskera en su vida cotidiana, a las 6 de la tarde procederán al reparto de manzanas.